
 

Le Président accueille 

 
À tous ceux qui nous ont encouragés 
et qui nous ont félicités d’avoir choisi 

le nom de « L’Arche ». MERCI ! 

l’Arche Catholique de Dozulé a 
été créée le 7 février 2024.  

Elle est enregistrée au JOAFE  
(Journal Officiel des Associations 

et Fondations d’Entreprise)  
Sous le N°330 

 

NOUVEAU NOM, OUI ! 
MAIS NOUVELLES TÊTES 

AUSSI ! 
 

Le Conseil d’administration de 
l’Arche, a décidé à l’unanimité de 
faire appel à une autre personne 
de confiance pour le poste de 
Trésorière de l’association : 

« Joëlle », Retraitée médecin, 
dévouée, dynamique et très 
investie dans l’Hospitalité Notre 
Dame de Lourdes est donc notre 
Trésorière depuis le 7 février 
2024. 

« Johanna », Retraitée de 
l’Enseignement supérieur Lettres 

Langues, passionnée d’écriture et 
dessinatrice « à ses heures » est 
notre nouvelle Secrétaire-
Rédactrice depuis le 30 décembre 
2023.  

Ces deux personnes, fidèles aux 
valeurs de l’Église Catholique, 
présentent toutes deux des 
critères essentiels de loyauté, de 
dévouement et de disponibilité. 

Et puis vous ! car vous êtes 
membres de l’Arche ! Vous n’êtes 
plus « adhérents », on oublie la 
cotisation annuelle. D’ailleurs si 
vous l’aviez réglée pour 2024, 
celle-ci est automatiquement 
transformée en offrande, ce qui 
fait de vous un Membre 
bienfaiteur de l’Arche. 

 

SOMMAIRE  
 

Vous trouverez chaque mois dans 
le P’tit mot de l’Arche :  

L’actualité en cours sur la Haute 
Butte et des rubriques diverses :  

« DISCERNEMENT » : Article qu’on 
peut également retrouver sur le site 
web de l’association, mais que nous 
publierons dans chaque numéro, 
pour que ceux ne disposant pas de 
matériel informatique, puissent s’ils 
le souhaitent, bénéficier de cette 
modeste mais non moins profonde 
réflexion. 

« LE SAVIEZ-VOUS ? CE JOUR-
LÀ… » : des faits de société dans le 
monde qui ont eu lieu ce même jour 
il y a quelques années ou … 
beaucoup plus ! 

« UN SAINT, UN JOUR » : la vie d’un 
Saint sera résumée… 

« ON A AUSSI LE DROIT DE 
SOURIRE » : Des petites anecdotes, 
parfois des mots d’enfants, des 
petits proverbes, etc… 

« ENTRE NOUS, Une histoire 
vraie » un article qui permettra à qui 
le souhaite d’ouvrir un 
questionnement, de partager un 
vécu, un témoignage, de soumettre 
une suggestion.  

 

 

-  par mail : A.C.D@laposte.net  

- par courrier : Arche Catholique 
de Dozulé, Chemin du Bois – 
14430 DOZULÉ et dites-nous si 
vous souhaitez que votre message 
soit diffusé dans le prochain 
numéro du « P’tit mot ».  

Si c’est le cas, d’autres membres 
de l’Arche participeront à cet 
échange et auront l’opportunité 
de vous répondre. 

Pour ce faire, n’oubliez 
simplement pas d’indiquer votre 
prénom et la région où vous 
habitez. 

Lancez-vous !  Nous en choisirons 
un, peut-être deux. 

Faites fi de l’orthographe ou du 
style de votre courrier, notre 
secrétaire-rédactrice se fera un 
plaisir de le(s) mettre en forme 
avant de le(s) faire paraître dans le 
N°2 ;  

 

LE SITE WEB 

 

Nous vous l’avions dit, tout est 
réactualisé. Notre site croix-
dozule.fr aussi. 

Vous y retrouverez chaque mois 
l’intégralité de ce bulletin lors de 
l’édition papier de chaque 
numéro.   

 

 

ET C’EST PARTI POUR LE 
N°1 ! 

 

LE P’TIT MOT 

DE L’ARCHE 

  

N° 1 

AVRIL 2024 

 

Alors n’hésitez  
surtout pas et  
écrivez-nous ! 

mailto:A.C.D@laposte.net


LA FETE DE LA 1ère 
APPARITION DE LA CROIX 
LUMINEUSE À MADELEINE 

 

Souvenez-vous : afin de ne pas 
transgresser la Primauté de la 
Passion du Christ enseignée par la 
Sainte Église Catholique, l’Arche 
s’est inclinée en décidant de 
reporter cette fête au samedi 13 
avril. Un samedi afin que ceux qui 
sont en activité professionnelle 
puissent nous rejoindre s’ils le 
désirent. 

Un magnifique soleil s’est invité en 
ce 13 avril et a irradié la Croix, lui 
offrant tout son sens 
« Lumineux ». (Aucune correction 

photographique, le halo en son cœur 
est visible et authentique). 

 

 

Un petit groupe, mais une belle 
procession qui a commencé par un 
rassemblement au Bassin, où ont 
débuté les prières.  

 

 

Regardez bien cette photo et 
faisons honneur à ces deux 
femmes qui descendent dans le 
Bassin : « Louisette » et « Yvette » 
de gauche à droite. Pourquoi ? 
Parce qu’elles comptent parmi les 
dernières à avoir très bien connu 
Madeleine. 

Leurs ressentis et témoignages 
sont précieux car ils permettent 
encore de nourrir nos 
questionnements et réflexions. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Notre cheminement nous a 
conduits du Bassin vers la station 
de l’Archange St Michel où 
quelques-uns ont entonné avec 
ardeur un « Ave » à trois voix qui 
résonne encore dans les sous-bois.  

 

 

 

 

De là, la procession entama sa 
montée vers la Chapelle du Sacré-
cœur nichée dans un sillon de 
verdure propice à la louange : 

 

 

Puis commença la lente et longue 
ascension vers la Croix et la 
prairie, toujours en chantant et 
priant.  

 

ET C’EST MÊME DE TRES LOIN 
QUE CERTAINS SONT VENUS SE 
RECUEILLIR À LA HAUTE BUTTE ! 

 

 

Ici, le Président en conversation 
avec une personne venue du 
Congo et restée spécialement une 
nuit à Dozulé pour prendre le 
temps de bien s’imprégner du 
Message et découvrir ce vaste 
espace de prière à ciel ouvert. 

Ces personnes ont animé la 
procession de leurs voix enjouées 
et ferventes.  

Qu’elles en soient remerciées. 

 

 



MAINTENANT PARLONS TRAVAUX : 

Le Président engage 
des travaux d’embellissement : 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

Traversé par un dynamisme 
profond, et un ardent désir 
d’embellir ce lieu de prières, le 
Président creuse, prépare, bêche, 
pour atteindre l’aboutissement 
d’un formidable projet : la 
plantation de 2 bordures de 
rosiers : une de chaque côté de 
l’allée menant au Bassin : une 
rouge et une blanche, pour 
symboliser le sang et l’eau sortant 
du flanc transpercé du Christ.  

Les conditions météorologiques 
n’avaient pas permis de travailler 
la terre encore trop humide, mais 
il profite de la moindre clémence 
printanière pour planter les 150 
rosiers ! Patience, cela vient car 
chaque matin notre président 
scrute l’horizon pour analyser le 
ciel… Un dicton transmis de ses 
aïeux, lui dit « s’il y a du brouillard 
dans la vallée, va à ta journée, s’il 
y a du brouillard sur les monts, 
reste à la maison ». Souhaitons 
qu’il y ait du brouillard dans la 
vallée où demeure le Président ... 
pour donner vie aux rosiers ! 

En ce 13 avril, une première 
rangée de 75 rosiers achevée nous 
a déjà permis d’imaginer leur  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

fleurissement et la sublime 
symbolique qui en découlera.  

Voici une photo représentant au 
loin les pèlerins repartant du 
Bassin. Ils empruntent cette 
longue allée qui sera donc ourlée 
de 75 rosiers de chaque côté. Du 
côté gauche sur la photo, vous 
pouvez apercevoir les plantations. 
Le côté droit reste à faire mais 
pendant que ce bulletin est en 
cours d’élaboration, le président 
s’est déjà remis à l’ouvrage… On 
ne plaisante pas avec le travail ! 

Au dernier plan, vous apercevez 
un véhicule en stationnement, ce 
qui signifie que désormais, des 
travaux ont été réalisés pour 
permettre aux voitures de 
s’approcher pratiquement 
jusqu’au Bassin, un beau clin d’œil 
aux personnes à mobilité réduite.  

Et puis, il faut bien en parler car ils 
sont très appréciés :  

3 blocs de toilettes sèches ont 
aussi été aménagés sur le terrain.  
Un ilot existant a été transformé, 
un 2ème créé à côté et un bloc 
supplémentaire a été placé près 
du parking, du côté du Bassin. 
 

DISCERNEMENT : 

« Vivre des fruits de l’Esprit 
Saint ? »  
Il y a des fruits que l’Esprit Saint 
engendre dans une vie et que 
Saint Paul décrit dans sa lettre aux 
Galates : 

« Voici ce que produit 
l’Esprit Saint : 

Amour, joie, paix, patience, 
bonté, bienveillance, foi, humilité 

et maîtrise de soi. »  
(Gal 5 22-23)  

Pour Saint Paul, ces fruits de 
l’Esprit Saint s’opposent à tout ce 
qui n’ouvre pas au Royaume de 
Dieu. Ils permettent d’entendre en 
profondeur l’appel de Jésus à être 
« HEUREUX ». 
 

L’Esprit Saint est à la fois puissance 
et aide pour vivre selon le 
commandement de Dieu :  

Aimer Dieu et son prochain  
comme soi-même. 

 

 
 
L’Esprit Saint est aussi une force 
pour s’ouvrir aux autres, et faire 
advenir davantage le Règne de 
Dieu, par les divers engagements 
de notre vie. 
 

LE SAVIEZ-VOUS ?  CE JOUR-LÀ… 

Le 13 avril 1436, les troupes de 

Charles VII reprennent Paris aux 

Anglais. 

Le 13 avril 1695, « la cigale et la 

fourmi », « le corbeau et le 

renard » et bien d’autres encore, 

pleurent car Jean de la Fontaine 

vient de s’éteindre. 



« UN SAINT, UN JOUR » 

LE 13 AVRIL :  SAINT JUSTIN 

Comme la Fête de la 1ère apparition 

de la Croix Lumineuse vue par 

Madeleine s’est déroulée ce 13 

avril, c’est cette date que nous 

avons retenue pour évoquer un 

Saint. 

Justin était né vers l’an 103. 

D’abord païen, il s’est livré avec 

passion à l’étude de la philosophie 

et avait adopté la doctrine de 

Platon. Un jour, en se promenant 

au bord de la mer, près 

d’Alexandrie, un vieillard l’aborda 

et lui dit : « la vérité, la vertu, le 

bonheur dont il n’y a que de faibles 

lueurs dans les livres des 

philosophes, brillent de tout leur 

éclat dans l’Ancien et le Nouveau 

Testament. Lisez les saintes 

Écritures, étudiez le christianisme, 

et surtout priez, pour que les 

portes de la lumière soient 

ouvertes à votre intelligence : car 

nul ne peut voir ni entendre la 

vérité, si Dieu et son Christ n’y 

dépose l’âme. » 

« Je suivis ce conseil » dit Justin, 

« et à mesure que je méditais, le 

christianisme m’apparaissait 

comme la philosophie la plus sûre 

et la plus utile. Voilà pourquoi je 

suis philosophe chrétien. » Après 

sa conversion, Justin mena la vie 

austère des ascètes et travailla 

sans relâche à défendre la vraie 

religion. 

Il dit un jour : « Quiconque 

n’annonce pas la vérité lorsqu’il 

pourrait le faire, est coupable 

devant Dieu. » Il vint à Rome et y 

ouvrit la 1ère école chrétienne.  

Pour avoir lutté contre le 

paganisme, il fut torturé avec six 

autres confesseurs. Tous furent 

condamnés à être flagellés et 

décapités. Le 13 avril 162, ils 

souffrirent le martyre avec une 

inaltérable sérénité.  

 

ON A AUSSI LE DROIT DE 

SOURIRE… 

Un homme entre chez un fleuriste. 
Près de la caisse, une pancarte 
annonce : « Dites-le avec des 
fleurs ! ». Un vendeur s’approche 
et il lui dit : « Je voudrais des fleurs 
mais artificielles !  C’est pour un 
mensonge… »  

À bon Confesseur Salut !... 

 

« ENTRE NOUS »,  

une histoire vraie 

Ne vous fiez pas aux apparences. 

Elle vient encore participer à la 
messe dominicale.  Avec presque 
toute sa tête, elle célèbre ce jour-
là son 100ème anniversaire.  

Que faire pour marquer au cours 
de la liturgie un si bel événement ? 
Bien sûr, il y aura le classique 
bouquet de roses, dix en tout, une 
pour chaque décennie. Et quoi 
encore ? Nous sommes autour de 
Pâques. Pourquoi pas des œufs 
teints ? Ne sont-ils pas un symbole 
de vie, un signe de résurrection ? 
et puis ils confèrent un petit air de 
printemps et de joie.  

Dix enfants viennent donc offrir 
chacun un œuf de couleur 
différente, car la centenaire en a 
connu des joies et des peines au 
cours de sa très longue vie ! 

Dans l’église, spontanément, les 
gens applaudissent. Pourtant il 
manque encore quelque chose à la 
fête. Le prêtre aperçoit un couple 
avec une petite « Myriam » de 
quelques mois qu’il vient de 
baptiser.  

Il la prend dans ses bras et la 
dépose doucement dans ceux de 

la vieille dame qui n’en revient pas 
puis commente brièvement :  

« Regardez bien : entre ces deux 
chrétiennes, il y a 100 ans. Voilà 
l’Église ! Celle du passé avec tout 
ce qu’elle nous a transmis et celle 
de demain qui continuera à 
proposer l’Évangile au monde.  

Entre les deux, nous voici avec 
notre vocation à la sainteté et à la 
fidélité. Pour témoigner du Christ, 
il faut toujours aller de l’avant. » 

… Finalement, tandis qu’on éteint 
ou manipule la vie humaine en ses 
débuts minuscules, il faut une très 
vieille femme de 100 ans pour 
nous rappeler cette plus 
élémentaire et fragile vérité :  

Un enfant est le plus beau cadeau 
de la Vie parce qu’il contient Dieu. 

« Laissez venir à moi les petits 
enfants… Quiconque accueille un 
de ces petits enfants à cause de 
mon nom, c’est Moi qu’il accueille  

(Marc 10, 14 et 9,37)  

 

 

 

Un petit mois à patienter avant de 
nous retrouver avec le N°2 du  

« P’tit mot de l’Arche" 
 EN ATTENDANT … 

 

Essayons de faire en sorte que 
chacun soit plus heureux 

après nous avoir rencontrés 

 

A bientôt ! 


